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深圳足球，牛市来了
今年中超，囿于限投限薪的政策，各俱乐部都缩减开支，做好了“过冬”的准备。 但有一家俱乐

部却似乎是例外，那就是深圳佳兆业。 继去年引进20多名本土球员后，深足今年又对外援进行了大
升级，让人惊呼深足已经接过了恒大的枪。

专题撰稿 特约记者 鹏佑

这两天，在引援市场上最引人关
注的不仅仅是引进了吴曦的上海申花
以及买入了李昂的上海海港，还有将
签下三名新外援的深圳队。

3月12日晚上，重庆当代的巴西
外援中锋卡尔德克从重庆飞到了深
圳，他此行的目的是与深足俱乐部签
约。卡尔德克是受深足主教练小克鲁
伊夫的邀请，南下加盟深足俱乐部
的。卡尔德克是小克鲁伊夫执教重庆
队时的爱将，他于2016年夏天加盟重
庆当代力帆。2018年夏天，小克鲁伊
夫出任重庆当代力帆主教练后，与卡
尔德克有过一年半的合作共事。在小
克鲁伊夫手下，重庆当代的几位巴西
外援有着非常高光的发挥，其中卡尔
德克在2018和2019两个赛季的个人进

球数都达到两位数。身高1米85的卡
尔德克是传统的巴西强力中锋，身材
高大健壮，力量足，冲击力强，头球技
术出众，出色的力量和弹跳让他在禁
区内争抢位置时占尽上风，加上优秀
的落点判断能力，卡尔德克常常能够
依靠头球破门得分。
此前，转会市场上传闻深足会在

卡尔德克和阿奇姆彭两位外援之间进
行二选一，但事实是，深足把这两个外
援一起要了。阿奇姆彭所效力的天津
泰达俱乐部即将解散，阿奇姆彭也将
变成自由身。阿奇姆彭的实力有目共
睹，是一位速度快、突破能力强的边
锋，19岁就入选加纳国家队。早在2012
年效力于泰国武里南联队时，阿奇姆
彭就在亚冠赛场上攻破过广州恒大的

球门，让中国球迷见识了他的反击能
力。此后，阿奇姆彭转会至比利时甲级
联赛劲旅安德莱赫特。2017年夏天，阿
奇姆彭加盟中超天津津门虎，一直效
力至今。
据悉，卡尔德克已经签约，阿奇姆

彭也即将前往深圳报到，但这两人不
是深足今年引援的“终点”。江苏队外
援后腰瓦卡索也想加盟深足，双方走
得非常近。不过，相比于卡尔德克和阿
奇姆彭，瓦卡索能否顺利加盟，目前还
有不确定因素。卡尔德克和阿奇姆彭
均已身在中国，而瓦卡索目前还在非
洲，短时间内可能难以入境。从目前的
情况看，瓦卡索有可能会缺席中超的
前期比赛，因此，瓦卡索能否牵手深
足，现在还不确定。

一高一快落地，瓦卡索或缺席几轮引援重“质”不重“量”
相比于去年大规模而有点混乱的

引援，深足今年引援人数明显减少了，
但针对性更强了。可以说，深足今年的
新援无论从位置还是实力来讲，都堪
称“对症下药”。
卡尔德克的引进，主要是为了弥补

中锋马里今年无法归队的空当。马里是
深足上赛季的最佳射手，因前段时间在
国外感染了新冠病毒，虽已康复但难以
入境，本赛季被租借到日本J联赛。马里
上赛季出场17次，打进11球，夺得射手榜
铜靴，进球效力非常高。由此，深足需要
一位强力中锋来顶替马里的位置。卡尔
德克曾是巴西国青队的主力中锋，与特
谢拉一起参加了2009年的世青赛，获得
亚军，也曾入选2014年世界杯巴西国家
队的30人大名单，但最终无缘23人名
单。小克鲁伊夫认为，卡尔德克的能力
可以弥补马里外租的缺憾。卡尔德克的
冲击力不亚于马里，上赛季有九球入
账，位列射手榜第六。
去年，深足在很多比赛中场面占

优，在控球率、攻入对手危险区域等重
要比赛数据上领先于对手，但深足的
进攻效率较低，缺少在由守转攻时的
快速反击，是球队战术的一大缺陷。深
足曾经为此努力过，从土超引进了刚
果国脚快马比福马，但比福马出场时

间有限，且深足换帅，其很快就被外
租，在短时间内未能很好地融入球队，
本赛季又无法入境，深足因此将目标
锁定为已经在中超赛场证明了自己的
阿奇姆彭。阿奇姆彭的加盟，是深足战
术完善的关键一环。

深足看上江苏队外援瓦卡索，同
样也是“对症下药”。上赛季的后腰外
援塞尔纳斯球风偏软，在与中超几大
强队的对抗中，深足的中场弱势比较
明显。“黑又硬”的瓦卡索是去年江苏
队中超夺冠的重要球员，他在中超决
赛中对保利尼奥的成功防守，充分展
示了其个人能力。如果瓦卡索加盟，
他和金特罗在中场的一守一攻有望
相得益彰。
在本土球员方面，深足今年引援

不多。已经加盟的26岁元敏诚是中后
卫，他在小克鲁伊夫在2018年担任重
庆当代队主教练后，逐渐脱颖而出。
2019年，元敏诚出场29次，全部是主
力，成为重庆当代的主力中后卫。去年
中超总共20轮比赛，元敏诚19次首发，
表现更加成熟。深足去年“头重脚轻”，
防守是明显弱项，尤其是中后卫组合。
元敏诚的到来，加上去年后半段引进
的伊朗外援普拉利甘吉，深足的中后
卫组合实力得到加强。

深足大手笔的引援，让外界不禁把
这支球队与当年的广州队进行比较，深
足也被认为是可能在走广州队的老路。
去年，深足通过引进20多名内援，

让本土球员的阵容大升级，但外援实
力拖了后腿。今年，深足的引援重点放
在了外援上。可以说，经过这两年的引
援，深足如今完全具备了在中超挑战
几大豪门的实力。但影响深足成绩的
因素也不少。新援的加盟，让深足的中
轴线彻底更换。从中锋卡尔德克、到中
场金特罗，从中后卫普拉利甘吉、元敏
诚到门将张鹭，深足今年的中轴线将
与去年完全不一样，球队阵容变动很
大。但新援到队时间普遍较短，球队的
阵容磨合需要时间，也有待实战检验。
新援与老将之间的融合，形成战斗力，
也需要时间。
主教练小克鲁伊夫的去留是一个

重大问题，荷兰主帅受到巴塞罗那俱
乐部的召唤，虽然短时间内不会离队，
但谁也无法保证小克鲁伊夫会不会在
赛季中途离开。深足的引援、球队的技
战术备战等都是在小克鲁伊夫的主导
下进行的，如果小克鲁伊夫离队，对深
足的影响将会非常大。

除了这些内因外，影响深足今年
成绩的还有外因。今年中超整体投入
锐减，广州队、上海海港、上海申花、
北京国安、山东泰山等球队在转会市
场上的引援力度都不及深足，但这些
豪门的实力和底气都在，上海申花、
北京国安和山东泰山的实力有增无
减。这些比赛经验和人员储备都很丰
富的对手仍是新赛季最热门的争冠
球队，深足和他们相比并不具备实力
上的优势。因此，深足高层对球队今
年的成绩依然是“不能太乐观”。

小克不排除中途离队

在转会市场上，广州队连续两年
“只出不进”，已不复当年的豪气。徐
新等人离开，显示这支过去10年最成
功的中超豪门，如今已不再是中超最
具吸引力的俱乐部了。上海海港走了
胡尔克和石柯一前一后两大将，虽然
补充了李昂和迈斯托罗维奇，但牌面
实力如何有待检验。北京国安稳守这
两年的阵容，但实力也没有见长。只
有深圳队，整体实力又进了一大步。
金特罗坐镇中场，前面有卡尔德

克、阿奇姆彭、身后有瓦卡索和普拉利
甘吉，这样的外援组合，牌面实力在眼
下的中超和上海海港、北京国安、广州
队、上海申花以及山东泰山队已经不
相上下。这表明，深足是一支“很有想
法”的球队。

去年，天津天海解散，深足递补进
中超，从天海俱乐部引进了十多名球
员，深足的本土球员阵容迅速升级，一
下子从中甲水准上升至中超水准。虽然
最终仅排名第13位，艰难保级，但在深
足俱乐部看来，这个成绩明显与俱乐部
的投入和球队的实力不成正比。深足去
年成绩不佳，高层也做了分析，原因很
多，比如赛季前因递补一事迟迟未定而

导致球队引援准备不足，赛季中途球队
换帅导致不稳定，新来球员与原来的球
员之间的磨合不成熟，球队的外援整体
实力和强队差距太大等。

但这些客观原因都无法让集团
高层满意。佳兆业集团近年来主业非
常稳定，现金流充裕，是中超地产球
队中为数不多日子过得很滋润的俱
乐部。经过前几年的冲超又降级的跌
宕起伏，佳兆业集团向深圳方面表达
了搞好深圳职业足球的大决心。而深
圳市相关部门也多次表达了对佳兆
业搞好职业足球的支持和期待。据
悉，深足在前年降级后，集团重新梳
理了足球的发展思路，并向相关部门
做了工作汇报。集团对于足球板块定
下的内部目标是：2020年力争进入争
冠组，进而打进四强；三年内拿到亚
冠资格乃至联赛冠军。当然，深足对
于中超冠军的渴望也非常高，只不过
从没有对外公开过。
去年成绩不佳，反映出球队很多

短板，这些短板目前正一一修复。比如

主教练，深足将尽全力留下小克鲁伊
夫，保持教练组的稳定；去年引援时间
仓促的问题，今年也不存在；外援的短

板则在短期内有望补齐。在广州恒大
等对手实力不见长的同时，深足希望
抓住机会。对外，深足依然低调，不会
公布自己的真实目标。但对内，深足今
年的目标不低，取得亚冠资格，让深足
重新出现在亚冠赛场，是深足今年的
内部目标。

在外界看来，深足目前的成绩与
深圳这座城市的地位不匹配，深足对
此也心知肚明。所以，深足一直在努
力，希望以实际行动来回报深圳市各
界的关注和支持。

深足纳投名状，目标锁定亚冠资格

谁是这个冬窗转会期最大的买家？从目前来看，不是上海双雄，也不是京鲁两
强，而是深圳佳兆业。接连两个赛季成为引援市场的焦点球队，深足今年的目标直
指亚冠资格。
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